
 

令和３年３月定例会 一般質問通告一覧 

 

発言順 通 告 者 質問事項（質問要旨は別紙） 
質問の

相 手 

１ 中 原  緑 町の農業政策について 町 長 

２ 澤 西 省 司 

１ 川根本町の少子化問題について伺う。 

２ 令和３年度予算及び行財政改革について伺

う。 

町 長 

町 長 

 

３ 杉 山 広 充 

１ 新型コロナウイルス禍での教育について 

２ 「義務教育学校」設置に関連して 

 

教育長

町 長 

教育長 

４ 中 澤 莊 也 
１ 農業振興対策について 

２ 鈴木町長の施政方針について 

町 長 

町 長 

５ 野 口 直 次 

１ 公共施設の指定管理の課題（今後を含め、）

について 

２ 川根本町附属機関の内容と現在ある委員会

の組織のあり方について 

町 長 

 

町 長 

 

６ 石山貴美夫 新年度予算の経済活性化策の重点対策について 町 長 

 

※議員の質問の制限時間は、1 回につき 30 分以内（質問時間のみ）とし、 

再質問以降は一問一答方式とする。 

  



発言順１番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

中原  緑 町の農業政策について 

 

① 町の農業人口は、激減している。高齢化はも

ちろん、後継者がいないことが要因だ。“町の

強みを活かすプロジェクト”には「川根茶」の

品質向上・販売戦略の推進・担い手の育成・生

産基盤の強化とある。今後の町の計画を伺う。 

 

② ここ数年、予算はほぼ同じ事業内容が継続さ

れているが実績から減額されていくものもあ

る。町は農家に対してどのような補助をしてい

くことが有効であると考え、どこへ力を入れて

何を伸ばそうとしているのか伺う。 

 

③ 農家の声をしっかり吸い上げ、農業を持続可

能にし、新しいことにチャレンジする農家を応

援するプロジェクトが必要と考えるが、町の施

策について伺う。また、それらを新たな「川根

本町農業農村振興対策委員会」に諮っていくお

考えはあるか伺う。 

 

④ 新規参入してきた農業法人や、移住して農業

を始めている人々に対して、町はどう捉え、期

待し、どのような政策を考えているか伺う。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言順２番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

澤西 省司 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 川根本町の少子化

問題について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 令和３年度予算及

び行財政改革につい

て伺う。 

① ここ数年の少子化問題で町の現状と令和３

年度以降の対応を伺う。 

 

② 町の第２次総合計画で重点戦略の中に人口

減少の克服を目指すプロジェクトとあるが、特

に２番の人口に関連する項目について伺う。 

 

③ 結婚推進コーディネーターの新設を要望す

る。 

 

① 歳入が減少傾向にある中、行財政改革は令和

３年度の予算編成にどのように生かされてい

るのか、またどの部分なのか伺う。 

 

② 私は行財政改革の努力が十分でないと感じ

るが、今後、どのように進めていこうとしてい

るのか、お考えを伺う。 

 

③ 今後１０年間、基金を積み立てることは可能

だと考える、今こそ基金を積み立てるべきでは

ないか伺う。 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 



発言順３番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

杉山 広充 １ 新型コロナウイル 

ス禍での教育につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 「義務教育学校」設

置に関連して 

 

① 昨年度、ウイルス禍による臨時休校、そして、

今日まで、その他いろいろな配慮がなされ、授

業が実施されてきている。 

・小学校６年生（４校平均）の年間実施授業日数

及び実施時数はどれくらいであったか。 

・中学校３年生（２校平均）の年間実施授業日数 

及び実施時数はどれくらいであったか。 

 

② 教科等において、「指導すべき目標及び内容

の定着の見届け」が大切である。 

  本年度（特に、年度末）には、各校へどのよ

うな指示・指導をしたのか。伺う。 

 

 

行政当局は、昨年 3 月、私の質問において「学 

校教育施策スケジュール」の実現には、「保護者・ 

地域の皆さんの理解が不可欠と考えている」と 

答弁。 

また、昨年９月、「１年間に出生した子どもた

ちが一同に会し、協力・切磯琢磨して学習・生活

していくならば理想の教育ができると思う」とい

う意見に対して、「皆の意見を聴きながらその中 

で検討していく」と答弁している。 

 この答弁は、正に、「地方教育行政の組織及び 

運営に関する法律」に合致している。 

 

下記のことについて、伺う。 

①「教育委員会」の開催について 

・実施日（令和２年３月から令和３年２月末ま 

で） 

・実施日ごとの主要な協議内容 

 

②「総合教育会議」の開催について 

・実施日（令和２年３月から令和３年２月末ま 

で） 

・実施日ごとの主要な協議内容 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言順４番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

中澤 莊也 １ 農業振興対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 鈴木町長の施政方

針について 

① 増え続ける耕作放棄地の解消をどのように

図る考えであるか。 
 
② 農地の集積化、農作業の機械化、効率化、省

力化等をどのようにして進める考えであるか。 
 
③ 農用地区域内農地の指定に際し、事前に所有

者や地域の声を聴く考えはあるか。 
 
④ 農産物の販路拡大、農業の６次産業化をどの

ように進める考えであるか。 
 
⑤ 新規就農者への支援と後継者の育成をどの

ように図る考えであるか。 
 
 
 令和３年度の当初予算策定に当たって、町長が

重点戦略施策として位置付けられた川根本町の

強みを活かす施策と人口減少の克服を目指す施

策についてを中心に町長の考えを伺う。 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言順５番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

野口 直次 １ 公共施設の指定管

理の課題（今後を含

め、）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 川根本町附属機関

の内容と現在ある委

員会の組織のあり方

について 

① 社会福祉協議会と町とのかかわり、関連性の

再確認と、社協の設立当初の理念から現在の組

織運営の考えは大きく違って来ているのかを

伺う。  

 

② 接岨峡温泉会館の現状と今後の課題につい

て伺う。 

 

③ ４月から新たな指定管理者となるウッドハ

ウスおろくぼについて、地元の活性化を含めて

今後の振興策を伺う。 

 

④ まちづくり観光協会は、引き続き『観光振興

センター』の指定管理者を行うのかを伺う。 

 

⑤ それぞれのキャンプ場の指定管理の更新に

あたり、町としてどのような運営上課題、要望

があったのかを伺う。 

 

 

① 川根本町茶業振興協議会は、町の委員会に所

属するのか、協議会の組織の内容を伺う。 

 

② 観光商工課の、商工観光委員会の、組織の見

直し等を、現状では考えてはいないのかを伺

う。  

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言順６番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

石山貴美夫 新年度予算の経済活性

化策の重点対策につい

て 

① 新年度、約 2 億 8千万円余の予算を割り当て

る観光・商工事業、その重点戦略、目標を伺う。 

 

② 自然保護基金創設で、エコティかわねの活動

活性化策と新たな観光目玉づくりについて伺

う。 

 

③ 初の観光政策の目玉、新しく２名採用の人

材、地域おこし協力隊に期待する活動について

伺う。 

 

④ 自然環境、きれいな空気、空き家のある我町、

都市部から移住に強い関心が集まる今が大チ

ャンス移住推進策につき伺う。 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


